

suscripción
En la capital...
En el extranjero...
Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4. 3.º

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una línea...
Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones, A. LORETTE, 61, Rue Cassini.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes ó festivos.

GERONA, miércoles 1.º de enero de 1896

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 5.761

Magnífico espectáculo

La manifestación patriótica llevada á cabo en la Habana en favor de la causa española y del prestigio del general Martínez Campos por todos los partidos, clases y condiciones sociales, resulta un espectáculo magnífico y trascendental que no por ser conocido de antemano es menos consolador.

Allí, dejando para mejor ocasión las rencillas políticas y los odios de partido que nunca han debido existir, se han unido en un solo cuerpo y pensamiento reformistas, constitucionales y demás grupos en que anda dividida aquella isla y sin reparo ni subterfugios han hecho profesión de fé española blancos, negros y mulatos, condenando la guerra de manera solemne y aplaudiendo al general en jefe de aquel valiente ejército mostrándose todos indignados contra los que aquí en la península intentan menguar su prestigio poniendo en duda sus dotes militares.

Magnífico espectáculo! Así queremos ver á los hijos de esta noble patria, unidos como una piña en derredor de su cariñosa madre para defenderla de los ataques y acechanzas de esos canallas de la manigua que, al grito de Cuba libre, la asolan, la ensangrientan y la arruinan con crímenes que solamente pueden cometer los asesinos y los ladrones.

Así quisiéramos ver á todos los que hemos tenido el honor y la dicha de nacer en esta tierra de la hidalguía y del valor, unidos siempre para defender la honra de España, sacrificarnos por ella y dar hasta la vida por su integridad y su independencia, y así los veremos siempre sin duda alguna, porque en su suelo no se crían zizañas infernales por lo mismo que es suelo de nobleza y de cristianas virtudes.

Con la manifestación de la Habana ha sufrido la insurrección un fracaso peor que cien derrotas, y si grande satisfacción ha producido en los buenos, no es menor la desesperación que ha despertado en los malos.

Unión, unión: eso es lo que debe reinar entre todos los españoles cuando existan infames que atenten contra nuestra querida España.

La ola negra

Discurriendo sobre la posibilidad de una inmediata crisis presidencial en Francia, dice un discreto articulista del *Heraldo* como no es razonable extrañar hoy los ataques dirigidos al presidente Félix Faure cuando ayer fueron dejados circular libremente, al amparo de un llamado derecho de opinión, las virulencias de Rochefort contra Constans.

Es un verdadero tema de actualidad el que plantea el articulista del *Heraldo*, con el doble mérito de que no solo lo plantea, sino que además lo resuelve. Félix Faure, el presidente respetadísimo, amado por los mas y estimado con verdadera estimación por todos los franceses, es el último doloroso y alto testimonio de las obras sangrientas en que se emplea y á que llega el régimen de difamación vigente en la Europa democrática y latina. Quien cita á Constans y quien cita á Rochefort á un tiempo ya lo dice todo: uno y otro son como eslabones de una cadena, como premisas de un fatal corolario. La campaña de escándalo que hoy se produce al rededor del Eliseo, es un eco, no es una voz; es una calamidad infame que

tiene su origen en otra infame calamidad; es la prolongación de un sistema; es la expiación de ese sistema mismo.

El nombre de Rochefort, traído á cuento por la mención del de Constans, recuerda de natural y obligada manera el nombre de Boulanger. Este nombre, que en la historia política contemporánea, suena á clamor de la muchedumbre, á himno, á canción, á carcajada y á elegía, representa por la caída ruidosa, por los abandonos del destierro, por el infortunio rápido y aplastante, todo cuanto hay de abominable y odioso en el sistema jacobino de atrahillar hombres para la deshonra. Casi elevado sobre el altar, casi divinizado por el amor frenético de un pueblo que soñaba con un tirano alegre y brillante, César para los hombres, D. Juan para las mujeres, soldado, ministro, legislador, tribuno, contando por millones los votos de la plebe, contando por inmensidad las esperanzas de toda Francia, ídolo en la calle, huesped casi regio en los dorados salones, visión de triunfo para los enardecidos regimientos que siguen el trote de su «caballo negro», al través del *Campo de Marte*, he aquí que tal figura se desvanece como sombra de cosinorama, y el ídolo cae roto en envilecidos pedazos, y la apoteosis se torna en carrera de escarnio, y el dictador en aventurero, y el aventurero en suicida, y el suicida en un poco de polvo...

Todo entre dos días del tremendo Océano de la opinión; todo ante el último eco de las aclamaciones populares y la primera sonrisa del ministro Constans, que dice para sus adentros: «Ya es mío.»

Fué suyo, en verdad: lo fué por completo. La obra del tenacísimo y poco escrupuloso gobernante obtuvo el aplauso de los viejos republicanos. Aquella obra mereció ser reputada por proeuigio de habilidad y de odio. ¿Para qué fusilar á Boulanger? El ridículo, el deshonor, las sospechas de concusión, las insinuaciones de codicia, y mas tarde la franca acusación de comunes y vulgares delitos de venalidad, ofrecían armas de una precisión admirable contra el enemigo. Ninguna de ellas quedó sin empleo. Transformada en Tribunal de justicia una Asamblea política, el programa de Constans quedó bien cumplido. Faltaba el golpe decisivo, y Mermeix—un protegido del general—publicó en *Le Figaro*, bajo la inspiración del ministro insaciable é incansable, su famoso libelo *Les coulisses du boulangisme*.

El héroe soñado para el desquite, el diputado de dos millones de franceses, el César anunciado, vióse sin espada, sin tribuna, sin cortesanos, y no solo en plena bancarrota de esperanzas; también y sobremana sangrando por la ancha herida abierta en el honor.

Después del informe de Banrepaire—hechura de Constans;—después del libelo de Mermeix—por Constans igualmente inspirado y dirigido,—nadie dudó en Francia de las imputaciones hechas á Boulanger. La opinión vió en él un ministro de la Guerra concusionario y un conquistador de millones. «Tanto» había distraído de «allí». «Tanto» había tomado de «allá». Las cien mil lenguas de la difamación citaban cantidades y nombres. Y la santa opinión, envuelta en su armiño, exclamaba beatíficamente:—¡Como si lo viera! ¡Como si lo viera!...

Al poco tiempo suicidábase Boulanger. Su único capital constituíanlo unos cuantos muebles. Vendidos estos produjeron cuatro ó cinco mil francos.

El sepulcro y la losa fueron pagados por media docena de amigos fieles.

Dicen en Francia que á los lobos de Machecoul no se les coge vivos. Rochefort es de esta casta de lobos. No le cogió vivo Constans, é hizo pagar caro, muy caro, á

todos los republicanos parlamentaristas la deshonra y la caída de Boulanger y del boulangierismo. Organizó primeramente la calumnia contra Constans. Fué una borrachera de dictorios... Una orgía diaria ofrecida por el ingenio al odio.

Dirigió más tarde al grupo boulangierista en su ayuda á las derechas, durante los escándalos del Panamá. Cuando vió perdidos á los oportunistas y á los radicales; cuando vió hundidos y desconceptuados á Constans, á Freycinet, á Floquet, á Rouvier, á Roche, á los hombres más valiosos del parlamentarismo republicano, la emprendió con Clemenceau... Cuando el prestigio personal de Casimir-Perier y de Dupuy pudieran proporcionar medios de renovación al oportunismo, todavía persiguió á éste hasta el exterminio, arrojando sobre el gobierno las injurias feidísimas de *L'Intransigeant* y los conflictos diarios del grupo socialista; lanzando, por fin de fiesta, sobre el Eliseo la candidatura triunfante del libelista Gerault-Richard; es decir, un padrón de ignominia para Casimir-Perier, y hasta para la memoria de sus ascendientes.

Y no ha perdonado todavía. Aun la sombra desconsolada y sangrienta del suicida de Lxelles, parece como que, insaciable, dice á Rochefort:

—No te apiades de nuestros perseguidores. Que el dolor y la confusión de la honra perdida y de la posición deshecha les demuestre cuán peligroso es en la vida política poner en movimiento la difamación, esa negra ola que va y viene... Deshonra, como nos deshonraron. Calumnia, como nos calumniaron. Ojo por ojo. Puñalada por puñalada. Catástrofe por catástrofe.

Y Rochefort escribe, escribe... Y un hombre como el Presidente Faure, modesto, bueno, ejemplar ciudadano, gran patriota y prudente estadista, comienza á respirar en el Eliseo una atmósfera que mata; la calle pública le envía su lodo, las rotativas de los periódicos su tinta envenenada...

Emitio Zola, que no pertenece á ninguna confesión política se indigna contra el espectáculo ofrecido por las pasiones de los hombres políticos. «Cayó un Presidente, pagando con su caída las faltas de su yerno. Ahora estamos amenazados de ver á otro Presidente expiar los errores de su suegro. La gente honrada se encoge de hombros, despreciando á los difamadores. Pero, no lo dudeis: la flecha envenenada sigue en la herida, y el veneno consumará su obra. Los propaladores de la injuria no dejarán ya á su víctima. En nombre de la virtud ideal, uno y otro día continuarán los ataques excitando la buena fé del pueblo sencillo hasta que, de pronto, el hombre desaparezca descorazonado, rendido, manchado, al fin, bajo la inmensa ola de fango.» Zola se revuelve contra la idea de la perfecta virtud, «que muchas veces oculta las maniobras de las más bajas pasiones políticas». «No, no me habléis de esa fría concepción de la virtud intransigente... A veces, ¡cuánto de ternura y de perdón hay en ciertas complicidades morales!... Dadme un hombre que haya sufrido, que alguna vez haya experimentado nuestras debilidades, nuestras dudas y nuestros defectos: ese hombre será caritativo, será fraternal.» Pero, ¿quiere á todo trance ser regida por la virtud ideal esa opinión que, en forma de hoja de papel, nos revela cada mañana los secretos de muchas vidas, de muchos hogares, de muchas vergüenzas y hasta de íntimos dolores?

Zola responde:—«Librad al hombre de los lazos sociales; colocadlo de nuevo en plena naturaleza virgen, y obtendréis la edad de oro, la completa felicidad... Mas, ningún error tan peligroso: impulsados

por ese error, los grandes revolucionarios han pretendido incendiar el mundo viejo para acelerar el advenimiento del mundo nuevo... Ilusión sobre error, porque todo Gobierno que se funda sobre la bondad ideal del hombre, está fatalmente condenado á sufrir y á perecer.»

Y el grave mal de las «ejecuciones morales» realizadas ó intentadas á nombre de la virtud por los partidos políticos, no está ya en la consolidación de ese error, que al fin obedece á inspiraciones generosas de perfección y mejoramiento; el mal para los partidos políticos consiste en que la ola de iniquidad no deja de visitar ninguna playa: hoy va y mañana vuelve, llevando á todas partes el eco de sus rumores siniestros y el veneno de sus negras espumas.

Al deshonor del boulangierismo sigue el deshonor de oportunistas y radicales: al derrumbamiento del general, el derrumbamiento de sus enemigos... Y eso (ya se ha dicho) continúa hasta Casimir Perier—un hombre íntegro—y hasta Felix Faure—un hombre justo.

En las sucesivas campañas de escándalo han caído muchos más inocentes que culpables. La ola ha arrastrado á unos y á otros. Y, contemplando la catástrofe, ¡cómo habrá reído la Virtud! Porque en esta vida compleja de aluvión y de audacias, de Bolsa y de inventos, de comercio febril y de golpes de fortuna, de contratos, de empréstitos, de revoluciones, de improvisación, de neurosis, de morfina y cosmopolitismo, ¡cuán pocos hombres podrán ser los que, al sentir el temblor del alma en la carne, no hayan experimentado la necesidad de olvidos piadosos y de perdones invisibles!

JULIO BURELL

Comentarios

Continúan llegando buenas noticias de Cuba.

Y decimos buenas, porque realmente lo son para todos los que, como nosotros, posponemos los odios personales y las miserias de la política á los santos intereses patrios.

No satisfacen sin embargo esas noticias á ciertas gentes.

Nos referimos á algunos fusionistas, afortunadamente pocos, y á algunos republicanos, tampoco todos los que con ese nombre se denominan.

De unos y otros, es decir, de fusionistas y republicanos, quedan todavía muchos que no incluímos entre los que preferirían ver cumplidos sus deseos políticos y satisfechos sus rencores al general en jefe de la gran Antilla, por encima de las desgracias y pérdidas que á España pudieran proporcionar la satisfacción de tales deseos y rencores.

De esos fusionistas y republicanos á los que no satisfacen las buenas nuevas de Cuba, siempre que estas aumenten el prestigio del general Martínez Campos y del gobierno conservador, los unos temen y los otros esperan.

Los fusionistas temen que el Gobierno, aprovechando la ocasión que ellos intuyen favorable, convoque á la nación á nuevas elecciones, disolviendo antes, por supuesto, las actuales Cortes.

Los republicanos esperan que los acontecimientos que se desarrollen en Cuba puedan favorecer sus planes, veinte años acariciados, y que desconfían puedan cumplirse si no es aprovechando momentos en que España ánde revuelta por descontento mas ó menos fundado en eso que se llama pública opinión.

Y he aquí el motivo por el que aparecen algunos órganos de esos partidos en discrepancia completa de la demás prensa,

Gambus Morer por ser de nacionalidad francesa.

—Le ha sido recojida una escopeta, por usarla sin la debida autorización, al vecino de Vidreras don Juan Marqués.

—Ayer tarde verificóse el entierro de una niña de nuestro particular amigo don Manuel Almeda, arquitecto provincial de esta, el que se vió sumamente concurrido.

Enviámosles nuestro sentido pésame así como á la demás familia.

—Ha sido detenido en Hostalrich por la guardia civil, el vecino Francisco Guitart (a) Baldiré, de 23 años, por haber inferido varias heridas á su convecino Cristóbal Massachs.

—A los vecinos de San Saturnino, Salvio Buscá, Félix Torroella y Antonio Alsiná les ocupó la benemérita siete cepos, vulgo rateras, con las que se dedicaban al exterminio de la caza.

El juez municipal de aquel pueblo entiende en el asunto.

—En el sorteo que se verificó por la audiencia provincial para los que han de actuar como jurados en el cuatrimestre que empieza hoy, la suerte designó para este partido á los señores siguientes:

Benito Costa, Bañolas; Tomás Ayats, Vilademuls; Antonio Moner, Amer; José Fernández, Bañolas; Juan Padrosa, Amer; Juan Güell, Bascara; José Cornellá, Celrá; Francisco Maimí, Casá de la Selva; Juan Dalmau, Bañolas; Juan Casals, Bañolas; José Pujol, La Escala; José Fortiá, Bescanó; José Carreras, Vilademat; Vicente Durán, Llagostera; Juan Viñas, Fontcuberta; Juan Tarrés, Sarriá; Jacinto Suñer, Gerona; Juan Falgueras, Campillonch; Narciso Bosch, Gerona; Andrés Mir, Albons.—Capacidades. Juan Ferrer, Cerviá; José Boadas, Llagostera; Juan Fita, Santa Eugenia; Mariano Garriga, Gerona; José Armengol, Flassá; Alberto Albert, Verges; Miguel Carreras, Bañolas; José Coll, Ventalló; Pedro Ribas, Quart; Francisco Coris, Llagostera; Ramón Bordas, Gerona; Pedro Amat, Flassá; Ramón Burcet, Casá de la Selva; Manuel Pujol, La Escala; Juan Salvatella, Fontcuberta; Jaime Bonet, Sarriá. Como supernumerarios los cabezas de familia. D. Estéban Brelmet, D. Baldomero Barrios, Pedro Comas, Jaime Salvat y como capacidades, Pedro Sala y José Puig y Fábregas, todos de Gerona.

—La sección dramática del «Círculo de San Narciso» obsequiará esta tarde á los numerosos socios del mismo con una variada é interesante función.

Se pondrá en escena el drama histórico «Los Trabucayres» y la chistosa pieza «Aprop de Molins de Rey».

En la sociedad «Centro Moral Gerundense» se dará la segunda representación de la zarzuela «El Nacimiento del Salvador ó la Redención del Esclavo» que será presentada con todo el aparato que su argumento exige.

—La guardia civil ha conducido á Castelló de Ampurias á la joven Margarita Guibas, que estaba reclamada por sus padres.

—La benemérita ha puesto á la disposición del juez municipal de Sarriá, á los vecinos de dicho pueblo Felipe Nogué y Jaime Delpuig por usar escopetas sin el debido permiso.

—Los cacos intentaron robar la iglesia del pueblo de Vilanantiscle, haciendo uso de unas llaves falsas.

Aunque consiguieron entrar en la sacristía, no se echó de menos sino una peseta, producto de los capillos de aquella parroquia.

—A los que maliciosamente suelen preguntar por qué se envían tantas limosnas á Roma, se les pueden ofrecer los siguientes datos: Hace muy pocos días que el cardenal Ledochowski, prefecto de la Sagrada Congregación de propaganda, ha distribuido las cantidades siguientes por lo recogido para el rescate de esclavos: Al vicariato apostólico del Alto Nilo, 10.000 liras.—A la misión del Africa Central, 20.000.—Para el envío de una caravana á los padres Blancos en Tanganica, 20.000.—Para la fundación de una casa-misión de los padres del Espíritu Santo en Africa, 20.000.—Para el envío de una caravana de padres Blancos á los Grandes Lagos, 30.000.—Al vicario apostólico de la Ubanga, 30.000.—Al reverendq padre Gervais, administrador apostólico del Oyayembé, 20.000. Así se emplea el dinero en Roma.

—Agradecemos á la Junta directiva del «Círculo Católico de Obreros» la atenta invitación que nos ha enviado para asistir á la Comunion y Juntas generales, las que tendrán lugar hoy en la iglesia de los Dolores y en el local del Círculo respectivamente.

Además, por la tarde se celebrará una solemne veada literario-musical.

—Ha llegado á esta ciudad el coronel de infantería don Antonio Henares, nombrado para el mando del regimiento de Guipúzcoa de guarnición en esta plaza.

—Según una hoja que hemos recibido que se titula extracto del número 303 del periódico figuerense *La República*, resulta que tampoco ha tenido parte D. Ramón Casagran en el nombramiento de comités republicanos-progresistas-revolucionarios de esta ciudad y provincia publicados por *El País* de Madrid, cuyos comités deben haber nacido como los hongos, sin padres conocidos.

Si á nosotros nos importaran estas cosas rogaríamos á *El País* digera, él que tan claro habla cuando quiere, quien es el ciudadano que le remitió esos comités ya qué, cuando los dió á luz el colega, certeza tendría de su procedencia.

Quedamos pues, en que aquí no hay comités revolucionarios y que podemos dormir con tranquilidad.

—La distinguida maestra de la Escuela pública de niñas instalada en la calle de la Forsa señorita doña Josefa Casals, recuerda á los padres de familia que tengan hijas adultas que, por vivir de su trabajo no disponen durante el día del tiempo necesario para aprender á leer, escribir y contar, pueden asistir diariamente á la clase que para dicho objeto tiene abierta en la misma y en particular para las pobres, asistencia que será sin retribución alguna y sin necesidad de presentar papeleta de admisión del ayuntamiento.

—Ayer noche verificóse un robo en la estación de Francia de esta ciudad.

Los ladrones rompieron los precintos de cinco ó seis vagones que estaban en la estación de carga llevándose unos fardos de paño, dos pipas de vino y algunas otras cosas de escasa importancia.

Las mercancías robadas se nos ha dicho pertenecen á los comerciantes de esta ciudad señores Llens y Fornés y á un vendedor ambulante.

—Algunos vecinos de esta ciudad tienen billetes correspondientes al centenar del primer premio de la lotería que se celebró ayer en Madrid, cuyo número es el 8.918.

—Hoy, de 12 á 1, si el tiempo no lo impide, la banda militar de Guipúzcoa ejecutará en el paseo de las Ramblas el siguiente programa:

Pasodoble «La Fiesta del Año». K.
Vals «Pajarete». K.
Gran marcha y coro de «Tänhäuser». Wagner.
Jota «La Dolores». Bretón.
Pasacalle de «La Dolores». id.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R.

La experiencia y la práctica confirman cuanto sigue:

(Desconfiar de las imitaciones)

Sres. SCOTT y BOWNE. Gracia 4 mayo 1886. Indudablemente la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, es uno de los preparados más poderosos y de mayor utilidad: pues á las virtudes regeneradoras del aceite de bacalao se unen los alcalinos, que también activan las fuerzas radicales de la economía.

Entre las ventajas de la *Emulsión de Scott*, una de las más valiosas es la de haberse resuelto con ella el difícil problema de presentar el aceite de hígado de bacalao bajo una forma de fácil asimilación y agradable al paladar, ventajas que resaltan singularmente cuando se trata de su ministrarlo á los niños.

Por estas razones es que su uso va extendiéndose de día en día, y el médico práctico no puede menos de felicitarse de su empleo, en atención á que con dicha *Emulsión* obtiene beneficiosos resultados en un gran número de enfermedades y especialmente en los casos de cloro-anemia, miseria fisiológica, consunción, caquexias, raquitismo, caries y reblandecimiento de los huesos, tumores blancos, escrofulismo, y en las formas no heréticas de la tuberculosis pulmonar, como también en la debilidad general, defectos de la nutrición, convalecencias largas y difíciles, etc., etc.

Dr. J. ROVIRALTA.

CHARADA

Prima dos es animal,
dos primera prenda es,
no te quiero decir más,
adivina tú lo que es.

K. de T.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior
LOCA

Boletín religioso: Santos de hoy.—
* LA CIRCUNC. DEL SEÑOR.—Santo de mañana.—Santos Macario ab. y Argeo mrs.—Cuarenta horas están en la Iglesia del Seminario-Tridentino.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6.

Se le enterró sin pompa, como dejó mandado, y sobre su tumba se puso una lápida sin nombre, donde se leía solo la fecha de su defunción.

EPÍLOGO

A fines de este año, deseoso Jorge de sustraer á sus padres á la tristeza que los devoraba, salió para Italia con toda su familia, después de una visita á Pouilly, cuyo recuerdo siempre estaba presente y era grato á su memoria.

Se estableció á alguna distancia de Génova, donde se consagró exclusivamente á hacer felices á todos los que le rodeaban y á educar á su hijo en las ideas de honor y lealtad que él había heredado de sus padres.

Dietrich y Juan Castelnau murieron en 1821: Rosita y Fritz fueron á reunirse á ellos al poco tiempo; Jorge y Bianca son hoy casi ancianos, más su mútuo afecto ha sobrevivido á su juventud, y se aman hoy como en los buenos días de su edad florida. La condesa Maria raya en los límites de la edad senil; pero el cariño que tiene á su nieto, la hace olvidarse de sus años para no ocuparse sino de él y de sus hijos.

Carlos y Gauthier continúan formando parte de la familia.

El hijo de Jorge, después de haber servido al Estado y de haberse distinguido en la Argelia, habita hoy un envidiable retiro, lejos de los cuidados de la ambición y feliz con el amor de una esposa digna de él, rodeado de hermosos hijos, que prometan parecerse á su abuelo.

RESEÑA HISTÓRICA
DE LOS
SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR **D. Emilio Grahit.**

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.º; en Barcelona, Alvaro Verdaguier, y en Valencia, Ramón Ortega.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosas, Gripe, y Mal de Garganta.

Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, despende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagné: precio 75 cent.

Vino Decagné á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pidanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid; Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gorrera.

000

Sección comercial

| VALORES DEL ESTADO | Contado | Fin mes | Próximo | OBLIGACIONES | Contado |
|------------------------------------|---------|---------|---------|---------------------------------------|---------|
| Interior. | | | 67 52 | Alman-a 5 por 100. | 78 75 |
| Exterior. | | | 73 85 | F. C. Francia 6 por 100. | 94 12 |
| Amortizable. | 80 25 | | | Id. Id. 3 por 100. | 54 00 |
| Cubas, Emisión 1886. | 99 50 | | | Cédulas Id. no hipotecadas 6 por 100. | 86 00 |
| Id. Id. 1890. | 87 00 | | | Ofenses 3 por 100. | 29 50 |
| ACCIONES | | | | BOLSA DE MADRID. | |
| Banco Hispano Colonial. | 00 00 | | | Interior. | |
| F. C. Norte España. | 24 95 | | | BOLSAS EXTRANJERAS. | |
| Id. Tarragona Barcelona y Francia. | 21 65 | | | París (Giros). | 21 00 |
| Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo | 7 70 | | | Reuta exterior. | 62 62 |
| | | | | Acciones F. C. Norte España | 100 00 |
| | | | | Londres.—Renta Exterior. | 29 50 |

| Oro | CUPONES—1.º Enero 1896 |
|-------------------|------------------------|
| Centenes Alfonso. | 00 00 |
| Id. Isabel. | 00 00 |
| Onzas. | 00 00 |
| De 4 \$. | 00 00 |
| De 2 \$. | 00 00 |
| Pequeño. | 00 00 |

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 3 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

PARA SER ELEGANTE.

DUQUESA LAUREANA

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12., con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ÍNDICE

| Capítulos | Páginas |
|--------------------------|---------|
| I.—Un capricho del Czar. | 3 |
| II.—Blanca y Dietrich. | 15 |
| III.—El hombre propone.. | 31 |
| IV.—Dios dispone.. | 47 |
| V.—Asesinato!.... | 63 |
| VI.—Un buen matrimonio. | 79 |
| VII.—El incendio. | 95 |
| VIII.—Waterlóc.. | 110 |
| IX.—Expiación. | 121 |
| Epilogo. | 129 |